

Colloque international

La réception d'Ausone dans les littératures européennes

Université Paris Nanterre, 26-27 octobre 2017

Organisé par Étienne Wolff et l'équipe THEMAM, UMR 7041 ArScAn

Dans le prolongement du colloque de 2015 « Ausone en 2015 : bilan et perspectives », qui paraîtra en 2017, on voudrait cette fois s'intéresser au *Nachleben* d'Ausone en Occident. Il s'agira donc d'étudier moins l'influence éventuelle d'Ausone sur les auteurs de l'Antiquité tardive, que celle qu'il a exercée sur la littérature latine médiévale et renaissante et sur les littératures nationales de l'Europe, jusqu'à nos jours.

On attend aussi bien des contributions synthétiques (par exemple sur Ausone et les poètes de la Pléiade) que des études de cas précis (par exemple sur la fortune particulière de telle pièce ou de telle œuvre d'Ausone). On n'exclura pas l'étude des éditions commentées, des traductions, ou de tel cours qu'un humaniste a pu faire sur Ausone.

Ce ne sont là que des suggestions et d'autres problématiques sont possibles. La seule contrainte est d'apporter quelque chose de nouveau.

La durée de chaque communication est fixée à 25 minutes. La langue du colloque est le français, mais les langues européennes les plus fréquentes sont évidemment acceptées.

Les Actes du colloque seront publiés après expertise de chacun des articles.

Les propositions de communication sont à adresser à Étienne Wolff (adda-wolff@wanadoo.fr) le plus tôt possible et en tout cas **avant le 20 mai**.

L'organisation du colloque prendra en charge partiellement les frais de séjour, dans la mesure de son budget et selon des modalités qui seront précisées ultérieurement. Les deux déjeuners seront offerts. Les frais de transport resteront à la charge des participants.